
第２５回議会改革検討協議会 議事録（要点筆記） 

【日 時】平成２９年７月６日(木)１０時開会 

【委 員】溝口委員長、林副委員長、池辺委員、貫野委員、野田委員、 

森下委員、草刈委員、村岡議長 

【職 員】櫻井事務局長、里見次長、近藤課長補佐 日出山係長、 

 

〔協議事項〕 

1．議会運営委員会に提案した件の報告 

「市議会 BCP について」 

・提案の内容について、議会運営員会で何点か意見があり検討中。 

 

２．申し合わせ事項の見直しについて 

①議会諸役員の任期について（１年→２年） 

・２年任期でいいと考える。 

・会派としてまだまとまっていない。 

・議会を運営していく意味においては賛成だが、2 年任期になると議長が 

質問する機会が２年なくなる。 

・今後の課題になることは認識していたので、合意の方向で考えている。 

会諸役員の任期についての意見について、おおかたは賛成の方向だが 

再度持ち帰り会派での意見集約をお願いしたい。 

常任委員会、特別委員会、派遣先すべて含むということを確認。 

②予算決算の選出委員について選出基準の見直し 

決算特別委員会の委員数の確保について 

・同数に賛成。 

・同数に賛成だが、会派に属さない議員の取り扱いも含めて議論をす 

 べきではないか。 

全体の流れ的には賛成だが次回に持ち越し決定していく方向。 

③その他の見直しについて 

○「予算・決算特別委員会委員の選出基準について」の中に「会派に 

 属さない議員」の出席を認める案文の追記。 

会派に持帰り継続審査  

    ○クレジットカード払いについて 

     クレジットカード払いの案文を次回開催日に提案 

○改選時の定期購読料の取扱いについて  

     定期購読料については申し合わせ事項の 23 ページの７－６に該当 

するので認められるということを確認。 



 

その他提案があれば次回。 

 

３．議会改革度調査の分析について 

  早稲田大学マニフェスト研究所の議会改革度ランキング調査の設問 

内容を分析すると１３から２５情報共有、２６から４０住民参加、 

４１から７２機能強化となっている。 

各委員は、設問内容をみて、実際との違いを確認する。 

委員長より、議会改革検討協議会で堺市議会に視察に行くことを 

提案し合意する。 

 

 

   次回日程：８月３日（木） 午後３：００～   

  


